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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE  

 
 

SALLE JEAN-MARC AUBIN 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 
 

LE MERCREDI 21 FÉVRIER 2024 
 

À  19 h         
 

 
MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson  

Rachelle Beaubien 
    Robert Boileau 
    Josée Bouchard 
    François Boudreau 
    Jocelyn Bourgoin 
    Andréane Chénier 
    Anne-Marie Gélineault, présidente 
    Monique Hébert-Bérubé  
    Louise Primeau 
    Julie Olivier 
    Francine Vaillancourt , vice-présidence 
    Renée-Anne Borecki, élève-conseillère 
    Abigail Poulin, élève-conseillère 
     
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Carole Brouillard-Landry, directrice exécutive des services pédagogiques 
    Carole Dubé, directrice des communications 

Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 

    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
 
MEMBRES ABSENTS : Monique Hébert-Bérubé 

Eric Despatie, directeur des ressources humaines  
Alain Gélinas, surintendant des affaires  
Norma Saad, surintendante de l’éducation   
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PROCÈS-VERBAL 
 

 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 

ainsi leur territoire. 
 
Madame Vaillancourt préside la réunion.  
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES    *Présidence 
 

B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR    *Présidence 
 

Proposition 24-R012 – Robert Boileau et Carole G. Anderson 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le mercredi 21 février 2024 soit approuvé. 

                                 
                                                     ADOPTÉE 

 
C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT   *Présidence 

 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

 (Annexe C.1.i.)  Le 17 janvier 2024  
 
Proposition 24-R013 – François Boudreau et Andréane Chénier 
Que le procès-verbal amandé de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand 
Nord de l’Ontario ayant lieu à Sudbury le mercredi 17 janvier 2024 soit approuvé. 

                       
                                      ADOPTÉE 

 
2. Suivis 

 
a)   Lettre d’appui au projet de loi d’initiative parlementaire C-322- Loi relative au 

cadre national sur un programme d’alimentation en milieu scolaire 
 
Monsieur Fontaine explique que les lettres ont été envoyées à l’ensemble des députés fédéraux de 
notre territoire et à la ministre des Finances.  
 

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
 

E. DÉLÉGATION 
 

F. QUESTIONS NOUVELLES 
 
1. ÉDUCATION 

  
a) Dossiers pédagogiques : Présentation en équité, diversité et inclusion par Adolphine 

Mukamanzi 
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Madame Mukamanzi fait une présentation sur où on est rendu avec nos initiatives en termes 
de diversité, équité et inclusion.  
    

b) Sorties éducatives (Annexe F.b.) 
 

Proposition 24-R014 – Louise Primeau et Jocelyn Bourgoin 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 21 février 2024 soit reçu. 

                                                                                                                                         REÇUE   
 

Proposition 24-R015 – Anne-Marie Gélineault et Robert Boileau 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 21 février 2024 soit approuvé. 

                                                                                                                                          ADOPTÉE 
 
Monsieur Boudreau explique qu’il est inquiet des multiples sorties qui auront lieu sur les lacs en 
mars en raison de la température douce. Monsieur Fontaine le rassure que les sorties seront annulées 
si ce n’est pas sécuritaire.  

 
 

c) Comités d’admission 
NÉANT 

 
d)  Rapport du CÉNO (Annexe F.1.d.)     *S.Fontaine 
 

Proposition 24-R016 – François Boudreau et Andréane Chénier 
Que le rapport du CÉNO soit reçu tel que présenté.  

           REÇUE 
 

Monsieur Fontaine explique que le CÉNO fait un rapport comme le nôtre à chaque année.  
 

2. AFFAIRES                    *A.Gélinas 
 

NÉANT 
 

3. INSTALLATIONS 
 

NÉANT 
 

4. RESSOURCES HUMAINES 
 
     NÉANT 
  

G. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  
 

Réunion du comité a eu lieu le 12 février 2024. 
 

B-004, Sécurité dans les écoles (G.1) 
B-004 (1), Sécurité dans les écoles – code de conduite, DA (G.2) 
B-004 (2), Sécurité dans les écoles – prévention de l’intimidation et intervention, DA (G.3) 
B-004 (3), Sécurité dans les écoles – discipline progressive, DA (G.4) 
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B-004 (4), Sécurité dans les écoles – délégation de pouvoir, DA (G.5) 
B-004 (5), Sécurité dans les écoles – suspension et renvoi, DA (G.6) 
B-004 (6), Sécurité dans les écoles – exclusion scolaire, DA (G.7) 
 
B-006, Devoirs (travaux à la maison) (G.8) 
B-006, Devoirs (travaux à la maison), DA (G.9) 
 
B-022, Défense des intérêts et de la publicité (G.10) 
B-022, Défense des intérêts et de la publicité, DA (G.11) 
 
B-025, Éducation coopérative et apprentissage par l’expérience (G.12) 
B-025, Éducation coopérative et apprentissage par l’expérience, DA (G.13) 
 
D-011, Examen médical (G.14) 
 
D-041, Examen du nouveau personnel enseignant (G.15) 
D-041, Examen du nouveau personnel enseignant, DA (G.16) 
 
E-001, Transport scolaire (G.17) 
 
H-001, Conseils d’école (G.18) 
H-001, Conseil d’école, DA (G.19) 
 
Monsieur Fontaine explique qu’on a eu la rencontre du comité des lignes de conduite la semaine 
dernière. Il partage les petits ajustements.  
 

Proposition 24-R017 – Louise Primeau et Robert Boileau   
Que le Conseil approuve les lignes de conduite énumérées ci-haut. 

           ADOPTÉE 
 
 

H.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

a) ACÉPO 
 
- AGA 

 
Madame Gélineault partage qu’il y avait beaucoup de formations intéressantes lors du symposium. 
Elle rajoute qu’elle ne s’est pas présentée pour être présidente de l’ACÉPO cette année et que c’est 
Monsieur Denis Labelle qui est maintenant président. Pour la question d’augmenter les 
administrateurs, il a été décidé de revoir le tout l’année prochaine.  

 
b) FNCSF 

 
NÉANT 

 
c) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLERS 

(Annexe H.c.i.) (Annexe H.c.ii.) 
 

Proposition 24-R018 – Louise Primeau et Rachelle Beaubien 



P.V. – Assemblée régulière 
Le mercredi 21 février 2024      Page 5 
 

 
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 21 février 2024 soient reçus. 

                  REÇUE 
 
 
 
 
 

d) RAPPORT DES COMITÉS 
 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté 
 

La rencontre a eu lieu le 30 janvier 2024 
 
 Prochaine rencontre : le 22 avril 2024 

 
Madame Vaillancourt fait un résumé de la rencontre: 

- Monsieur Marc Larivière, facilitateur en maths, a parlé de la façon dont il 
appui les élèves en difficulté 

- Madame Carole Paquette a parlé du projet Bike Build  
- Monsieur Alain Gélinas a présenté le budget EED 
- Madame Norma Saad a présenté les données du sondage de résilience et bien-

être  
 
  Comité de participation des parents 

       
 La rencontre a eu lieu le 30 janvier 2024.  

 
  Prochaine rencontre : 16 avril 2024 
 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre : 

- On a approuvé les projets soumis par les écoles pour améliorer la participation 
des parents  

- On a discuté du plan d’intimidation du Conseil  
- On a discuté du Projet Conseil : les parents proposent 2 conférenciers 

systémiques en mode virtuel pour les parents de l’élémentaire et secondaire 
sur les habiletés sociales 

 
 Comité de l’environnement 

 
Prochaine rencontre : 22 février 2024 
 
 

  Comité équité, diversité, inclusion  
 
La rencontre a eu lieu 30 janvier 2024 
 
Prochaine rencontre : à déterminer 

 
Monsieur Boudreau fait un résumé de la rencontre : 

- Monsieur Demers a fait une présentation sur la reconnaissance du territoire 
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- On discute du recrutement d’un nouveau membre PNMI et d’un représentant 

de la communauté des personnes vivant avec un handicap. 
- On discute du fait que lors du Forum des élèves, la participation était plus 

représentative de la diversité que l’année précédente.  
I.  REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  

DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités ayant lieu dans les écoles : 

- Il y a un nouveau cours de coiffure et d’esthétique offert à l’École secondaire 
de la Rivière-des-Français. 

- Il y a un nouveau cours d’art dramatique à l’École secondaire Château-
Jeunesse. 

- Les élèves de l’École secondaire Château-Jeunesse ont fabriqué des t-shirts 
pour la journée du chandail rose.  

- Les élèves de la 7e et 8e année de l’École publique de la Découverte ont 
travaillé ensemble afin d’établir des règles et identifier comment le respect 
devrait être illustré. 

- Dans le cadre du programme de l’apprentissage par l’expérience, les élèves de 
la 7e et 8e année de l’École publique de la Découverte, en conjonction avec le 
Collège Boréal, ont appris comment appliquer un bandage à des animaux en 
utilisant des peluches.  

- Les élèves de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir ont célébré le 100e jour 
d’école. 

- Madame Marie, travailleuse sociale, travaille les zones de régulation avec les 
élèves de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir. 

- Anya, élève de l’École secondaire l’Orée des Bois a remporté la médaille d’or 
avec un pointage parfait de 300 points dans la catégorie femme U18 – Arc à 
poulies. Kane, avec un pointage de 234, termine au 10e rang dans la catégorie 
homme U18 – Arc à poulies. 

- Les élèves de l’École publique Jean-Éthier-Blais célèbrent la première journée 
du carnaval d’hiver en portant des chemises à carreaux. 

- L’École publique Escalade a commencé à offrir des jeux dans le gymnase 
pour les familles de la communauté avec des enfants d’âge préscolaire. 

- Les filles de la 5e/6e année de l’École publique Franco-Nord ont remporté la 
première place au tournoi de ballon-volant du Conseil dans la catégorie 
compétitive tandis que les garçons ont remporté la première place dans la 
catégorie récréative. 

- Les équipes de l’École secondaire Hanmer et de l’École secondaire 
Macdonald-Cartier se sont méritées 2 des 3 prix lors du ‘Startup Summit’ à 
l’Université Laurentienne. Ils se sont mérités les prix selon les critères 
d’innovation, de créativité et d’entreprenariat. 

- Les élèves de l’École secondaire Macdonald-Cartier du programme C’est moi 
l’boss ont participé à une foire de St-Valentin afin de développer leurs 
habiletés de service à la clientèle. 

- Le Groupe OUICare de l’École secondaire Macdonald-Cartier s’est mérité 
une bourse de 3000$ pour le Prix Desjardins grâce à leur implication 
communautaire.  

- Les élèves du secondaire du cours de plein air de l’École secondaire Villa 
Française des Jeunes ont construit des quinzhees. Ils ont passé la nuit du 
vendredi dans les quinzhees. 
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- Les élèves de la 8e année de l’École publique des Villageois ont construit des 

appareils à systèmes hydrauliques pour conclure l’unité sur les fluides. 
- Les élèves de Cap sur l’Avenir ont fait des biscuits et des muffins et sont allés 

jouer aux quilles pour la Saint-Valentin.  
- L’École publique de Thunder Bay a organisé un déjeuner de crêpes pour tous 

les élèves et le personnel.  
- Les élèves de la 5e à la 8e année de l’École publique de Thunder Bay ont fait 

du ski de fond et de la raquette. 
 
 

J. DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CONSEIL POUR  
  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 

                      
Proposition 24-R019 – François Boudreau et Andréane Chénier 
Que le Conseil accorde un congé d’absence à Monique Hébert-Bérubé pour la 
réunion régulière ayant lieu le mercredi 21 février 2024. 

          
                   ADOPTÉE 

 
K. RENSEIGNEMENTS 

 
1. EFFECTIFS SCOLAIRES  

(Annexe K.1.) 
 

Proposition 24-R020 – Robert Boileau et Rachelle Beaubien 
Que le rapport d’effectifs en date du 21 février 2024 soit reçu. 

            
                                                    REÇUE 

 
 

2. CORRESPONDANCE 
 
 

 
L. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 

 
Le mercredi 20 mars 2024 

 
 

M. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

   
  Proposition 24-R021 – Robert Boileau et Josée Bouchard 

Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 13. 
                             ADOPTÉE 

 
 
 
PV-R-21 FÉVRIER 2024 
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